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浙江佐力药业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

☑其他 （线上会议、电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名（排

名不分先后） 

2022年 11月 10日 15:00-16:00：西南证券、东方红资产管理。 

2022年 11月 11日 13:00-13:30、14:00-15:00、15:00-16:00：

韶夏资本；广发基金；华安证券；西南证券；光大证券；广发证

券；国海证券；东吴证券；上海国理投资；上海磐稳投资；深圳

正德泰投资中航信托；LyGH；富国基金；上海勤辰；西部利得基

金；国寿安保基金；汇丰晋信基金；吉富创业投资；韶夏资本；

上海泾溪投资；中天国富证券；中银证券资管；景泰利丰；嘉实

基金；中银基金；Pinpoint；彼得明奇基金；Heartland；中加

基金；富荣基金；汇添富基金；浙商基金；泰康资产管理；东方

红；长盛基金；磐耀资产；建信养老；信达澳亚；泰达宏利；万

家基金；广州安创投资；华福证券；华西证券；和君资本；远惟

投资；国信自营；理成资产；上海德汇；东方证券资管；西部利

得；禧弘投资；生命人寿；源峰基金；太平资产；平安基金；信

银理财；创金合信基金；恒越基金；长信基金；长岭资本；中信

建投；华润元大基金；大家资产；途灵资产中欧基金；景顺长城；

人保健康险；上海天猊投资；华泰保险；广发基金；正心谷；华



夏基金；上海潼骁投资；华安基金；东海资管；循远资产；太平

基金；中泰资管；进门财经；中信保诚；杭州优益增投资等。 

时间 2022年 11月 10日 15:00-16:00 

2022年 11月 11日 13:00-13:30；14:00-15:00；15:00-16:00  

地点 线上会议、电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

 

董事、常务副总经理兼董事会秘书：冯国富 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、公司董事、常务副总经理兼董事会秘书冯国富先生对公司

基本情况和前三季度业绩情况作了简要介绍。 

 

二、Q&A环节 

问题一：请问公司乌灵胶囊的复合增长较高，疫情对公司而言

是否没有影响？今年全年预计可以达到多少销售额？ 

答：1、因为疫情防控，今年上海、北京等地区受疫情影响，公

司产品在医院的销量受到一定影响，但是由于公司乌灵胶囊属

于慢病用药，一般要求 20天一疗程，在杭州等地区慢病用药，

医院端开具处方时最长可以开三个月疗程的药品，总体来说影

响不大。此外，疫情导致出现抑郁焦虑和睡眠障碍的人群有所增

加，中科院陆林院士提到新冠疫情发生以来，全世界抑郁症人口

增加 7000 万，焦虑症人口增加 9000 万，乌灵胶囊的受众群体

在增加，所以从数据上来看对产品的市场潜力还是非常不错的。

2、乌灵系列这几年的业绩增长是比较稳健的，从 2019年的 4.86

亿到 2020 年 6.06 亿，去年是突破 8.5 亿，截止到三季报，乌

灵系列今年同比增长约 26%，乌灵胶囊现在开发的医院数量已经

达到上万家，未来在开发新医院的同时要把已覆盖的医院打造

成深度开发的医院，从神经内科、精神科覆盖到中医科、五官科、

消化科、心内科等多科室使用，进一步扩大乌灵胶囊的院内市

场。乌灵胶囊现已被列入 53个临床指南、专家共识及专著，其



作用机理明确，产品安全有效，它是一个很有市场潜力的产品，

所以今年预期整体销售较为乐观。 

 

问题二：公司乌灵胶囊未来销售计划是怎样的？ 

答：1、公司未来会进一步加强医院覆盖，进行精细化开拓，同

时对已覆盖的医院做深做透，做好学术推广和品牌宣传，使产品

可以覆盖更多的科室；2、标杆医院和基层医院方面，利用集采

政策优势，在广东联盟、北京等地区以集采中标的身份，加快对

医院的覆盖。 

 

问题三：广东联盟集采和北京集采落地以后，对我们公司来说

是否是利好？  

答：1、从政策优势上来说，国家对于独家产品且在临床上被广

泛认可的中药产品较为友好，本次乌灵胶囊的北京集采价格和

广东联盟维持了一样的价格。公司明年将会利用集采中选的优

势加快这些地区的医院覆盖，巩固广东联盟和北京所在区域的

市场份额； 2、销售人员在集采地区开拓销售时，因为品种优

势，会减少一部分学术推广和宣传费用。3、乌灵胶囊包装规格

从 36 粒/盒装增加到 54 粒/盒，进一步降低包装成本，使病人

日均用药成本明显下降，药品可及性更高，更有利于病人坚持服

用，也有利于按疗程服用后出现良好的临床效果；集采前有些医

院对于量大的药品会限量，集采后医院一定程度上不会对集采

品种限量，所以我们希望通过集采实现以价换量，创造多方共

赢。 

 

问题四：乌灵胶囊是否会被其他公司仿制，未来能否成为几十

亿的大品种？ 

答：1、乌灵胶囊的主要原料为乌灵菌粉，公司“乌灵参的工业

化生产关键技术及其临床应用”系国家秘密技术，乌灵菌粉由公



司独家生产，其他企业无法取得合法来源的乌灵菌粉也就无法

仿制乌灵系列产品。2、首先，随着乌灵胶囊这几年在学术端支

撑和品牌知名度上越来越高，近几年增速都比较稳定。据统计，

我国存在睡眠障碍的人口超 3 亿人，因为疫情的影响，乌灵胶

囊的受众群体在持续增加；其次，乌灵胶囊目前在做 AD二次开

发，其已进入两个针对 AD的专家指南共识推荐，《阿尔茨海默

病的中医诊疗共识》中明确指出临床上对出现失眠、健忘、淡漠、

早醒等早期症状的 AD患者联合乌灵胶囊用药治疗，这也是一块

很大的市场，公司本次的在再融资项目中，也希望能深入研究乌

灵胶囊治疗老年痴呆的药理和作用机制，积累学术推广证据，老

年痴呆的研究周期比较长，我们会进行投入和推进研究。我们本

次正在推进的定增项目其中一项是扩大产能，将乌灵菌粉的产

能扩大为 900 吨，在打开消费端的同时我们奠定生产产能的基

础，将乌灵胶囊打造成几十亿的大品种是我们努力的目标。 

 

问题五：公司是否在研发新的乌灵菌系列的新产品？ 

答：公司本次定增项目中有创新药灵香片的研发计划，它是以乌

灵菌粉为君药，按现代中医理论指导组方治疗现代疾病的中药

制剂，属于中药一类创新药，全方益气活血通脉止痛，用于治疗

慢性盆腔痛，是公司正在加快推进拓展乌灵系列新产品、新适应

症的研发重点目标。 

 

问题六：公司参与广东联盟集采后，是否可以降低开发医院的

难度？ 

答：1、按照国家相关集采政策的规定，医院应根据临床用药需

求优先使用集采中选药品；2、公司参与广东联盟地区集采中选

的乌灵胶囊和百令片都属于国家基本药物目录品种，国家“986”

政策的实施也使得我们的产品比其他非基药产品优势明显，有



利于降低医院的开发难度，所以从销售上来说以集采中标的身

份去开发医院是有优势的。 

 

问题七：公司前三季度中药饮片和配方颗粒整体营收情况？配

方颗粒备案情况？浙江省配方颗粒的竞争格局如何？ 

答：1、公司前三季度中药饮片和配方颗粒都实现了较好的增长，

饮片和配方颗粒业务近几年经市场拓展取得了一定的成效，销

售近年来有良好的增长势头；2、公司已完成 130 个国标和省标

备案，其中国标 101个品种，省标 29个品种。同时公司也已经

到河北、山东、内蒙古、黑龙江等多省开展备案工作，为布局未

来全国销售做好准备。3、公司是浙江省中药配方颗粒科研专项

4家试点企业之一，国六家中也有来参与到浙江省内的市场。原

来科研专项试点期间，省外与省内的厂家销售医院等级是不一

样的，作为省内科研专项厂家，我们原来充许辐射的医院范围更

广。这两年公司在浙江省内的销售医院、销售布局及销售量都还

不错的。而且随着配方颗粒国标的推行未来我们不会仅仅局限

于省内市场，公司今年也引进了一位在配方颗粒领域具有多年

销售经验的副总，全国的销售团队也在逐步组建到位，谋划布局

配方颗粒在全国的营销，公司当下首要工作是做好配方颗粒国

标和省标品种的备案工作。 

 

问题八：百令片未来在湖北联盟地区的发展规划是怎样的？ 

答：一是确保百令片还留在湖北联盟地区的医院内，在集采量用

完之后，医院可以自主选择百令片，将公司的百令片做为医院在

销储备；二是强化院外端的销售，百令片主要是以招商为主，所

以在湖北联盟地区的 OTC 端覆盖很少，我们引进了新的 OTC 总

监并扩大 OTC 团队，未来会积极加强院外营销，积极布局互联

网+医疗、电商等新渠道业务，来弥补院外的市场。 

 



问题九：百令片目前覆盖医院是多少家？公司对百令片今年和

明年的增长目标有何预期？ 

答：1、百令片现已经覆盖的医院大概是三千多家。2、百令片在

之前湖北的中成药集采中，我们按照合理价格的报价，但由于比

的是降价幅度，我们没有中标，所以百令片的三季度业绩有所影

响。一方面是湖北集采医院上报的集采量比较少，我们也采取加

强院外营销，积极布局互联网+医疗、电商等新渠道业务等措施

来弥补院外的市场，明年的影响可能会变少。同时百令片在广东

联盟和北京都已经中标，北京集采价格也维持和广东联盟一致，

降价幅度在公司预期内；未来可能在其他地区的集采中标对百

令片的医院覆盖及市场抢占都是有利的，虽然在湖北联盟地区

的销量有所影响，但其他中标地区百令片销量是增加的，相信百

令片未来还是可以保持一个较好的增长。 

 

问题十：灵泽片已覆盖的医院有多少家？公司对灵泽片的未来

规划以及可以做成多大的品种？灵泽片未来是否会进入集采？ 

答：1、灵泽片目前已经覆盖的医院是一千多家，因为受到疫情

影响今年很多医院的药事管理委员会还未召开，对灵泽片的医

院端开发进程有所影响。2、灵泽片是围绕乌灵菌粉加入其他三

味中药，据国医名师组方开发的产品，自 2018年进入国家基药

以来，公司也实施了一系列扩大营销的措施，从 2019年的 1000

多万到 2021年度含税销售突破了 1亿元，今年前三季度灵泽片

也同比增长了 77.5%，整体来看销售势头是非常好；灵泽片是一

种适合前列腺疾病并伴随夜尿频多患者的创新药物，短短几年

灵泽片已经进入 12个专家和指南共识，所以我们会以明确的作

用机理和在学术端上的支撑加快医院的覆盖，做好学术宣讲，让

更多的医生了解到好的产品；国家现在鼓励中西医联合用药，灵

泽片可以与治疗前列腺疾病的西药进行联合用药。总体来说，灵

泽片是一个很有前景并具备做到 5-10亿规模大品种的产品。3、



灵泽片现在的体量还未达到进入集采的标准。灵泽片作为独家

品种，即使未来规模达到进入集采，也是具备一定优势的。 

 

问题十一：乌灵胶囊是否有被调出基药目录的风险？公司是否

有其他产品未来有被调入基药目录的可能？ 

答：1、乌灵胶囊作为独家产品，同时也是国家秘密技术产品，

目前已经进入 53个临床指南、专家共识及专著，这在中成药中

非常少见，而且基药现在非常注重临床及学术端对产品的认可

度；同时，乌灵胶囊为国家中药一类新药，日均服用价格不贵，

根据北京大学人民医院药剂科在 2022年 4月的《临床药物治疗

杂志》上发表的《2017-2020年我国 9城市 121家医院安神类中

成药使用分析》相关数据显示，乌灵胶囊用药金额及 DDDs始终

处于第 1 位，说明乌灵胶囊产品本身价格和患者的接收程度相

一致；乌灵胶囊安全性高，不良反应少且疗效明确，所以无论从

产品疗效、学术端在业内的认可程度还是药物经济学角度，乌灵

胶囊被调出基药目录的风险较低。2、公司的聚卡波非钙片为国

内首家通过一致性评价的仿制药，本身就是医保乙类品种，公司

会持续关注其进入基药目录的可能性。 

 

问题十二：聚卡波非钙片销售额何时过亿？ 

答：公司聚卡波非钙片已在全国大部分省份成功挂网，现在主要

工作是通过学术端的支撑向更多的医生宣传，加快医院覆盖，聚

卡波非钙片原先只能用于缓解肠易激综合征（便秘型）患者的便

秘症状，为了将这个产品打造的更具备优势，公司向国家药品监

督管理局申请了临床试验，增加“肠易激综合征引起的腹泻”适

应症，以扩大该药品的临床应用范围和满足患者需求，这也是公

司再融资中的研发项目之一。聚卡波非钙片在日本的销量非常

好，同时其也是国家医保乙类产品，公司持有该药原料药供应方



（拓普药业）8%的股权，具有原料供应保障的优势，未来公司会

加快医院开发，打造标杆医院，努力把它打造成一个大品种。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022年 11月 10日、2022 年 11月 11日 

 


